
Città di Misterbianco
Codice Fiscale 80006270872 - Partita IVA 01813440870

DELIBERAZIONE DI CONSIGLIO COMUNALE
N. 51 DEL 03/10/2023

Proposta n. 50 del 09/08/2023

OGGETTO: VARIAZIONE DEL  BILANCIO DI PREVISIONE 2023/2025  (ART. 175, 
COMMA 2 DEL D.LGS. N.  267/2000)

L'anno DUEMILAVENTITRE il giorno TRE del mese di OTTOBRE alle ore 19:00 e ss., nella sala delle adunanze 
consiliari di questo Comune, previa osservanza delle formalità di legge e dello Statuto, si è riunito il Consiglio 
Comunale, in sessione ordinaria, alla seduta pubblica di inizio, sotto la presidenza del Presidente del Consiglio 
Comunale Lorenzo Ceglie.

Eseguito l’appello risultano presenti i sotto elencati Consiglieri.
Presente Assente Note

CALOGERO ERNESTO MARIA Consigliere Comunale X
PERCIPALLE GIUSI LETIZIA Consigliere Comunale X
MARCHESE MATTEO Consigliere Comunale X
SOFIA MANUEL ALFIO Consigliere Comunale X
CEGLIE LORENZO Consigliere Comunale X
ARENA FABIO Consigliere Comunale X
ZUCCARELLO MICHELANGELO Consigliere Comunale X
VINCIGUERRA ANNALISA Consigliere Comunale X
LICCIARDELLO ANTONIO Consigliere Comunale X
SANTANGELO CLARISSA Consigliere Comunale X
NICOTRA ROSSELLA Consigliere Comunale X
DRAGO CRISTIAN Consigliere Comunale X
VAZZANO TOMMASO ALBERTO Consigliere Comunale X
BONACCORSO VALENTINA E. Consigliere Comunale X
CARUSO CATERINA MARTA Consigliere Comunale X
ANZALONE ANTONINO Consigliere Comunale X
STRANO ALESSIO Consigliere Comunale X
NASTASI IGOR Consigliere Comunale X
GUARNACCIA EDUARDO CARLO Consigliere Comunale X
PANEPINTO ORAZIO Consigliere Comunale X
RAPISARDA ANTONELLA Consigliere Comunale X
STRANO FRANCESCO Consigliere Comunale X
NICOTRA FRANCESCO GIOVANNI Consigliere Comunale X
PRIVITERA MARIO Consigliere Comunale X
 TOTALE 20 4    

  Il Presidente del Consiglio Comunale, Ceglie Lorenzo, riconosciuta legale l'adunanza per il numero dei 
presenti, dichiara aperta la seduta ed invita alla trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno.

Risulta consigliere anziano il Sig. Marchese M.

Partecipa alla seduta con funzioni consultive, referenti e di assistenza e ne cura la verbalizzazione il 
Segretario Generale, dott. Antonino Bartolotta.

Ai sensi dell'art. 184, comma 4, dell'O.R.EE.LL. vengono scelti tre scrutatori nelle persone dei consiglieri:
Licciardello A., Guarnaccia E.C. e Nastasi I.



IL CONSIGLIO COMUNALE

PREMESSO che:
- con deliberazione del Consiglio Comunale n. 45 del 20/07/2023, è stato approvato il Documento Unico di 
Programmazione 2023/2025;
- con deliberazione del Consiglio Comunale n.  47 del 26/07/2023, è stato approvato il Bilancio di Previsione 
Finanziario 2023/2025;
- con deliberazione della Giunta Municipale  n. 116 del 31/07/2023, è stato approvato il  Piano Esecutivo di 
Gestione  2023/2025;

VISTO l’art. 175, comma 2 del D.Lgs. 267/2000 (articolo  modificato dall'art. 74 del D.lgs. n. 118 
del 2011, introdotto dal d.lgs. n. 126 del 2014) il quale stabilisce che:

2. Le variazioni al bilancio sono di competenza dell'organo consiliare salvo quelle previste dai commi 5-bis 
e 5-quater.
3. Le variazioni al bilancio possono essere deliberate non oltre il 30 novembre di ciascun anno fatte salve le 
seguenti variazioni, che possono essere deliberate sino al 31 dicembre di ciascun anno:
a) l'istituzione di tipologie di entrata a destinazione vincolata e il correlato programma di spesa;
b) l'istituzione di tipologie di entrata senza vincolo di destinazione, con stanziamento pari a zero, a seguito 
di accertamento e riscossione di entrate non previste in bilancio, secondo le modalità disciplinate dal 
principio applicato della contabilità finanziaria;
c) l'utilizzo delle quote del risultato di amministrazione vincolato ed accantonato per le finalità per le quali 
sono stati previsti;
d) quelle necessarie alla reimputazione agli esercizi in cui sono esigibili, di obbligazioni riguardanti entrate 
vincolate già assunte e, se necessario, delle spese correlate;
e) le variazioni delle dotazioni di cassa di cui al comma 5-bis, lettera d);
f) le variazioni di cui al comma 5-quater, lettera b);
g) le variazioni degli stanziamenti riguardanti i versamenti ai conti di tesoreria statale intestati all'ente e i 
versamenti a depositi bancari intestati all'ente.

DATO ATTO che:
– nel rispetto del principio contabile della motivata e ragionevole flessibilità, sono divenuti 
necessari taluni interventi di “manutenzione” del bilancio finalizzati ad adeguare talune entrate e 
spese alla evoluzione della gestione successiva alla approvazione del bilancio;
– occorre, pertanto, apportare, con la presente, alcune modifiche al bilancio 2023/2025, 
variando le poste di entrata e di spesa dettagliatamente ed analiticamente evidenziate nell’unito 
prospetto contabile di variazione;
– con il provvedimento proposto, vengono assicurati il permanere e l’invarianza degli equilibri 
di bilancio ed il rispetto del pareggio di bilancio;
– la presente variazione del bilancio di previsione finanziario 2023/2025 riguarda ex lege la 
competenza e la cassa;

VISTO l’art. 239, 1° comma, lett. B) del D.Lgs. n. 267/2000, che prevede l’espressione di apposito 
parere dell’organo di revisione;

VISTO il D.Lgs. n. 267/2000;
VISTO il D.Lgs. 118/2011 e gli allegati principi  contabili;
VISTO il vigente Regolamento di Contabilità;

P R O P O N E

Per i motivi espressi in premessa e che di seguito si intendono integralmente riportati

– DI APPROVARE, ai sensi dell’art. 175, comma 2, del D.Lgs. n. 267/2000 (TUEL) le 
variazioni alle dotazioni del bilancio di previsione di competenza e di cassa esercizio 2023, come 

http://www.sistema-bdi.it/index.php?bdinr=021&docnr=15396&stato=lext
http://www.sistema-bdi.it/index.php?bdinr=21&docnr=89010&stato=lext


dettagliate nell’allegato prospetto contabile che, allegato al presente atto, ne costituisce parte 
integrante e sostanziale;

– DI DARE ATTO che con la disposta variazione di bilancio viene assicurato il permanere e 
l’invarianza degli equilibri di bilancio, del rispetto del pareggio di bilancio;

– DI DARE ATTO che con successivo atto della Giunta Municipale si provvederà 
conseguentemente a modificare, ai sensi dell’art. 175 comma 9, il Piano Esecutivo di Gestione (PEG) 
2023-2025 approvato con deliberazione della Giunta Municipale  n. 116 del 31/07/2023;

– DI DARE ATTO che i dati contenuti nel presente provvedimento devono essere pubblicati 
nell’apposita sezione del sito denominata “Amministrazione Trasparente”, sotto sezione di primo 
livello “Bilanci”, sotto sezione di secondo livello “Bilancio preventivo e consuntivo”;

– DI DICHIARARE immediatamente esecutiva la deliberazione di approvazione della 
presente proposta ai sensi dell’art. 12 comma 2 della L.R. 44/1991

Il Responsabile del Procedimento
 dott.ssa Rosaria Di Mulo

Parere di Regolarità Tecnica

Ai sensi dell'art. 49 del D.Lgs. 267 del 18 Agosto 2000 e successive modificazioni ed integrazioni, si esprime parere 
favorevole per quanto di competenza in ordine alla regolarità tecnica del provvedimento in oggetto.

Responsabile del 3° Settore Funzionale
ROSARIA DI MULO / ArubaPEC S.p.A.

Parere di Regolarità Contabile

Ai sensi dell'art. 49 del D.Lgs. 267 del 18 Agosto 2000 e successive modificazioni ed integrazioni, così come 
modificato dall'art. 3, comma 1, lettera b), Legge 213/2012, si esprime parere favorevole per quanto di competenza in 
ordine alla regolarità contabile del provvedimento in oggetto.

Il Responsabile Settore III
ROSARIA DI MULO / ArubaPEC S.p.A.



Come da avviso di convocazione consiliare ordinaria prot. n° 59803 del 28 Settembre 2023, alle ore 19:00 e 
seguenti di giorno 03 Settembre 2023, alla seduta di inizio, il presidente del Consiglio Comunale, Lorenzo 
Ceglie, procede all’appello nominale ed accerta che sono presenti i seguenti n° 20 consiglieri: Calogero E.M., 
Marchese M., Sofia M.A., Ceglie L., Arena F., Vinciguerra A., Licciardello A., Santangelo C., Nicotra R., 
Drago C., Caruso C.M., Anzalone A., Strano A., Nastasi I., Guarnaccia E.C., Panepinto O., Rapisarda A., 
Strano F., Nicotra F.G. e Privitera M.

Il Presidente dichiara, pertanto, aperta la seduta, provvedendo alla nomina, quali scrutatori, dei consiglieri 
Licciardello A., Guarnaccia E.C. e Nastasi I. Sono presenti in aula il segretario generale, dott. Antonino 
Bartolotta e il collaboratore amministrativo, sig. Filippo Santagati, con funzioni ausiliarie di verbalizzazione 
e registrazione audio-video.

Alle ore 19:11 entra il consigliere Bonaccorso V.E. Consiglieri presenti n° 21

Il Presidente: “scusate Consiglieri, prima di iniziare vorrei dedicare un minuto di silenzio all’Assessore 
tragicamente scomparso, Aldo Giuseppe Parrinello”.

Il Consiglio osserva un minuto di silenzio.

Il Presidente: “scusate Consiglieri, oltre il minuto di silenzio, volevo dedicare anche due parole ad Aldo, 
vorrei esprimere profondo cordoglio alla famiglia Parrinello, per la scomparsa del caro Giuseppe Aldo,  
nostro assessore allo sviluppo economico, alle attività produttive, ai tributi. Politico di lungo corso eletto 
consigliere comunale nel 2002 con l’Amministrazione di Ninella Caruso era stato successivamente sempre 
eletto con numerosi consensi nelle successive competizioni elettorali. Prima di questi impegno in Giunta 
aveva occupato la carica di Assessore Comunale con l’ultima Giunta guidata da Nino Di Guardo, 
occupandosi dell’assessorato ai servizi sociali nel momento in cui alcuni servizi erano organizzati con il 
distretto sociosanitario. Dopo il periodo commissariale si candidò nella lista di Fratelli d’Italia, in appoggio 
all’attuale Sindaco Marco Corsaro, risultando il primo degli eletti, nominato assessore nel 2021 lasciò il 
posto in consiglio occupandosi esclusivamente dell’azione amministrativa, ma sempre con un occhio attento 
al sociale, Padre e Nonno affettuoso, concittadino rispettato e benvoluto persona ammirevole e competente 
durante la sua terribile battaglia, è stato un eccezionale esempio di determinazione e coraggio. Caro Aldo, ti 
ringrazio perché prima di ogni presupposto ideologico e partitico, hai messo sempre l’uomo e il tuo essere 
senza pretendere nulla in cambio, non basteranno queste parole a descrivere quello che sei stato, ma è un 
atto dovuto e voluto affinché il tuo ricordo rimanga anche in quella che è stata anche la tua aula consiliare, 
nella quale con amore e passione ai sempre lottato per Misterbianco e specialmente per la tua Belsito, addio 
Aldo ciao ragazzo”.

Il Presidente del Consiglio comunale, Lorenzo Ceglie, passa alla trattazione del 1° punto all'O.d.G. 
riguardante la proposta consiliare n. 50 del 09/08/2023: “Variazione del Bilancio di Previsione 2023-2023 
(Art. 175, comma 2 del D.Lgs. n. 267/2000)”. Fa presente che è presente la responsabile del III Settore 
“Affari economico-finanziari”, dott.ssa Rosaria Di Mulo, per illustrare la proposta di deliberazione.

La dott.ssa Di Mulo, responsabile del III Settore: “questa variazione di bilancio riguarda sia la parte entrata 
sia la parte spesa del bilancio di previsione 2023. Sono state apportate delle variazioni in aumento nel Titolo 
secondo trasferimenti correnti di entrata, per € 362.865,79, questi aumenti sono un maggiore trasferimento 
da parte dello Stato e trasferimento in più da parte della Regione, questi contributi della Regione riguardano 
un contributo straordinario per Didacta e un altro contributo straordinario per fiere, naturalmente, essendo 
dei contributi vincolati per la stessa cifra, vengono inseriti anche nella parte spesa del bilancio. Un altro 
aumento in più di € 24.000,00 al Titolo terzo di entrata riguarda i maggiori proventi del laboratorio Nelson 
Mandela. Nella parte spesa, oltre, quindi contributi a destinazione vincolata, sono stati inseriti aumenti per 
quando riguarda le spese dell’energia elettrica, un aumento nel settore del turismo per aumentare i contributi 
da dare per il Carnevale, naturalmente aumentando il macroaggregato 2 e 3, ho dovuto aumentare il fondo di 
garanzia dell’1%, questo è un obbligo di legge, a questa variazione di bilancio i Revisori hanno presentato 
parere favorevole con protocollo 54911 del 7 settembre 2023, è stato presentato anche un emendamento, 
quest’emendamento riguarda il Titolo 2 di spesa. Sono stati aumentati alcuni capitoli e diminuiti capitoli, 
avente la stessa fonte di finanziamento. L’aumento riguarda, l’acquisto dello scuolabus, perché l’avevamo 
inserito in bilancio per € 80.000,00 ma in base ai preventivi chiesti dai colleghi non sono sufficienti e quindi 
questo capitolo è stato aumentato di € 13.000,00. Abbiamo aumentato di € 4.000,00 la missione 4 
programma 7 riguarda l’acquisto di attrezzature per alunni disabili nelle scuole, per un totale quindi di € 
17.000,00, questi € 17.000,00 sono state tolte da capitoli, ripeto, avente la stessa fonte di finanziamento 
sempre del Titolo 2”.



Alle ore 19:16 entra il consigliere Percipalle G.L. Consiglieri presenti n° 22

Il Sindaco: “buonasera a tutti, mi accosto alle battute del Presidente del Consiglio sulla perdita dell’amico 
Aldo Giuseppe Parrinello. Dico con garbo e gentilezza, chiedo ovviamente scusa ai consiglieri comunali, 
tutti, per la presentazione un po’ improvvisa dell’emendamento che ha appena illustrato dottoressa Di Mulo, 
ma vi spiego la motivazione che non ha nulla, ovviamente di politico ma solo estremamente tecnica, perché 
il costo dello scuolabus aumenta a causa dell’aumento dell’acciaio, per acquistare uno scuolabus dignitoso e 
che abbia, diciamo, dei comfort minimi di sicurezza e di accessibilità, purtroppo il costo complessivo è 
aumentato e quindi questo ha richiesto, diciamo, l’allargamento della forbice per l’acquisto di tale mezzo. 
L’altra spesa che abbiamo dovuto aumentare proprio su richiesta di due scuole, nello specifico perché alcune 
famiglie che non pensavano di andare incontro a questo, diciamo, a questa richiesta hanno appunto chiesto 
alle scuole, quindi, di conseguenza all’Ente di acquistare due sedie per delle disabilità, gravissime. Disabilità 
che riguardano appunto la problematica legata alla spina dorsale di questi ragazzi che frequentano le scuole, 
che hanno bisogno di sedie particolari. Per questo ci hanno chiesto gentilmente l’inserimento nelle bozze di 
bilancio così da intervenire immediatamente. È una richiesta che ovviamente faccio al Consiglio, che è libero, 
ovviamente, di valutare e anche di studiare questo scostamento che, credetemi anche a noi ha preso un po’, 
diciamo in contropiede, però è uno spostamento di natura tecnica, non stiamo, diciamo disastrando capitoli, 
non stiamo toccando cose particolari, ma ovviamente rimetto al Consiglio e chiedo scusa al Presidente della 
Commissione bilancio, ma io ho firmato alle 12:15, la dottoressa Di Mulo, eravamo insieme, quindi lo sto 
portando qui so che non è, voglio dire garbato dal punto di vista della tempistica, però la motivazione è 
questa, è esclusivamente questa. Liberissimi di, voglio dire, disquisire, dibattere, di capire gli emendamenti, 
ma sono qui pronto, ovviamente, a spiegarvi e vi sto spiegando appunto la motivazione che ha comportato 
questo emendamento firmato oggi alle 12:15. Quindi grazie per l’ascolto e mi scuso ancora con tutto il 
Consiglio comunale perché è un’esigenza nata, spinta dalle scuole, dai presidi e quindi stiamo cercando di 
ovviare alla questione. Grazie”.

Chiede di intervenire il consigliere Nastasi I.: “grazie Presidente, colleghi Consiglieri, Sindaco, 
Amministrazione, vigili urbani e cittadini che ci seguono da casa è qui in sala. Prima di intervenire anch’io 
mi unisco al messaggio di cordoglio per la scomparsa del collega Parrinello, un po’ tutti quanti lo 
conoscevamo già da tanto tempo per il suo impegno profuso per questa comunità, per il suo impegno politico 
chiaro, schietto e sempre disponibile nel dialogare e collaborare con tutti. Detto questo, Presidente, a nome 
dell’opposizione chiedo 10 minuti di sospensione per poterci raccordare in merito all’emendamento che è 
stato presentato oggi a mezzogiorno”.

Constatato il consenso unanime dei 22 consiglieri presenti, il Presidente, alle ore 19:23, dispone una 
sospensione dei lavori consiliari.

Alla ripresa dei lavori, alle ore 20:10, risultano presenti all’appello nominale n° 20 consiglieri: Calogero 
E.M., Marchese M., Sofia M.A., Ceglie L., Arena F., Zuccarello M., Vinciguerra A., Licciardello A., 
Santangelo C., Nicotra R., Drago C., Bonaccorso V.E., Caruso C.M., Anzalone A., Strano A., Nastasi I., 
Rapisarda A., Strano F., Nicotra F.G. e Privitera M. Il Presidente dichiara, pertanto, valida la continuazione 
della seduta.

Chiede di intervenire il consigliere Anzalone A., Presidente della VI Commissione, Bilancio: “grazie 
signor Presidente. Colleghi Consiglieri, saluto il Sindaco, la Giunta, i funzionari, i vigili urbani e gli 
spettatori qui in sala e che ci seguono da casa. Intanto, Presidente, prima di relazionare fra virgolette sulla 
variazione del bilancio mi associo al dolore della perdita prematura dell’amico assessore Aldo Parrinello, ne 
ricordo volentieri le doti umane, politiche e amministrative, tutti conoscevamo Aldo, abbiamo imparato nel 
tempo ad apprezzare la sua verve, ma anche la sua, fondamentalmente, correttezza morale, intesa proprio 
come spirito di servizio dell’interesse della comunità; quindi credo che sia una perdita importante e che 
mancherà alla comunità misterbianchese.
Passiamo alla variazione di bilancio, allora la proposta 50 è stata attenzionata, studiata e discussa nella VI 
Commissione, abbiamo avuto il piacere di interloquire con la dottoressa Di Mulo, la quale ci ha spiegato la 
variazione con la consueta professionalità. Abbiamo parlato anche con l’Assessore Virgillito e con 
l’Assessore Moscato, che mi permetto di ringraziare, quest’ultimo perché è venuto proprio ieri mattina 
abbastanza provato anche lui, perché comunque da lì a poco si sarebbe aperta la camera ardente per 
l’Assessore Parrinello. Dunque, per quanto riguarda le variazioni di bilancio, ha detto la dottoressa Di Mulo, 
stiamo parlando di una variazione di € 386.865,79, al netto dell’emendamento, le variazioni in entrata, 
l’elenco in maniera schematica solo per fissarle nella nostra mente € 46.460,34 che derivano da maggiori 
trasferimenti dello Stato, stiamo parlando del Titolo 2, quindi trasferimenti correnti non vincolati. Gli € 
40.000,00 che riguardano fondi regionali per la localizzazione di iniziative economiche, culturali, quindi le 



fiere, ai quali poi si aggiungono € 10.000,00, poi in uscita come fondi comunali e poi vi spiegherò il senso di 
questo come ce lo ha spiegato l’Assessore Moscato ieri mattina, € 130.000,00 che derivano da un 
trasferimento regionale per l’evento fieristico, l’evento fieristico congressuale dedicato alla scuola che è 
Didacta, importo comprensivo di IVA, importo vincolato e che quindi va rendicontato alla Regione. Bisogna 
fare prima la delibera di Giunta per dire come abbiamo intenzione, come ha intenzione l’Amministrazione di 
spendere i soldi e poi rendicontare, avendo finito, alla Regione. € 46.105,45 derivano da un trasferimento 
regionale per l’integrazione di spese correnti anch’esso non vincolate e poi le € 24.000,00 già accennate, 
quali proventi derivanti dall’utilizzo del Nelson Mandela, anche quelli non vincolate destinate a spese 
correnti. Per quanto riguarda l’uscita; le variazioni in uscita vanno prese dai fondi non vincolati, abbiamo € 
140.000,00 che riguardano purtroppo l’aumento dell’energia elettrica, che ormai è diventata una costante, € 
12.000,00 per la pulizia del Mandela, € 36.000,00 quale contributo ai gruppi di Carnevale, questo perché 
ancora non c’è il contributo statale, per cui intanto provvediamo noi, poi se dovesse arrivare il contributo 
statale non li utilizzeremo evidentemente, € 17.000,00 quale contributo per il Natale, inizialmente sappiamo 
che erano previsti 10, poi l’1% di cui parlava la dottoressa Di Mulo relativo ai beni e servizi presi dal Fondo 
di Garanzia dei rischi, che equivale a € 1.865,79, che poi si aggiunge al fondo obbligatorio di € 231.823,19 e 
poi € 10.000,00 che ho detto poco fa, i fondi comunali per la localizzazione delle fiere. Didacta e fiere si 
parla di somme vincolate, quindi, come dicevo prima, vanno rendicontate alla Regione e poi abbiamo anche 
parlato di un aumento del capitolo per l’acquedotto per acquisto attrezzi di € 2.500,00, anche se poi in realtà 
non incide sugli equilibri di bilancio, presi per provvedere all’acquisto di un mixer e quant’altro. Per quanto 
riguarda le fiere, passo alle fiere: Presidente, perché le fiere sono state oggetto di una riunione e mezzo di 
Commissione, fondamentalmente, una con l’Assessore Moscato e anche con l’assessore Virgillito a parlare 
di Didacta, perché la Commissione ha voluto, secondo me, giustamente devo dire e credo sia stata 
ampiamente soddisfatto dalle risposte, ha voluto interloquire con gli assessori Virgillito e Moscato per capire 
come, siccome si trattava di fondi cospicui, come l’Amministrazione intendeva utilizzare le somme per 
Didacta e per le fiere. Per quanto riguarda Didacta, dico se vuole lo può spiegare l’assessore Virgillito, ma io 
posso semplicemente dire che stiamo parlando di un evento di formazione degli insegnanti che è partito da 
Berlino, è transitato a Firenze, ora è arrivato a Misterbianco, quindi già solo questo credo che sia un vanto; 
fondamentalmente il contributo della Regione è di € 130.000,00 per tre anni, che il Comune utilizzerà, o 
comunque ha idea di utilizzare per la cosiddetta accoglienza istituzionale, quindi per prevedere i box, le 
hostess, per raccogliere i rappresentanti, € 130.000 per tre anni. L’Assessore Virgilio ci ha spiegato in 
maniera opportuna che il Comune non utilizza fondi del proprio bilancio, perché l’affitto della location non è 
al Comune di Misterbianco ma è ha carico direttamente alla Sicilia Fiera, per quanto riguarda invece le fiere 
qui, l’assessore Moscato ieri ci ha spiegato il senso dei € 40.000,00, cioè lui ci dice c’era un bando preparato 
dall’Assessorato Regionale alle Autonomie Locali che dava la possibilità ai Comuni, in base alla 
popolazione di ottenere finanziamenti per eventi che ricordassero la sicilianità, noi abbiamo partecipato a 
questo bando, l’ufficio ha partecipato a questo bando e ha il finanziamento di € 40.000,00. Una delle 
condizioni previste nel bando per aggiudicarsi il finanziamento era la presenza di una compartecipazione 
dell’ente in misura minima del 10%. In questo caso l’Amministrazione ha deliberato la compartecipazione di 
€ 10.000,00 del Comune, l’idea qual è? Quella di fare una fiera dell’artigianato. Questo è quello che ci ha 
riferito ieri l’assessore Moscato, poi lui ci parla anche di una specie di cuscinetto che si è riservato per creare 
un altro evento sulla falsa riga dello street food, che tutto sommato ha riscosso abbastanza consensi in 
occasione della Festa della Madonna degli Ammalati, quindi si potrebbe pensare a un evento del San Martino 
con le castagne, con le schiacciate dei panificatori, ma questo poi sono cose che verranno successivamente. 
Per  quanto riguarda la variazione, l’ultima annotazione, la faccio sull’emendamento, anche io ho ricevuto 
l’emendamento all’una, come tutti noi, devo dire che all’inizio un po’ ho chiesto al Sindaco, ma perché 
all’una, mi ha spiegato le motivazioni, quindi mi sento di poterle condividere, è chiaro che non è un 
emendamento politico, è un emendamento di natura tecnica per cui si può parlare quando si vuole ma 
evidentemente è un emendamento che aveva una propria ragion d’essere quindi non mi sento di disattenderlo, 
ecco, grazie Presidente”.

Alle ore 20:16 entra il consigliere Guarnaccia E.C. Consiglieri presenti n° 21

Chiede di intervenire la consigliera Caruso C.M: “grazie Presidente, per la parola, buonasera a tutti. 
Allora, Presidente, io ho delle domande da rivolgere, quindi magari faccio in generale queste domande e poi 
vediamo chi mi risponde. Il primo quesito riguarda la variazione di bilancio, il discorso dei € 130.000,00 per 
Didacta, perché ancora non abbiamo capito, anche perché c’è stata la Di Mulo dall’altra parte, se questi € 
130.000,00 sono previsti per il 2023 totale o sono € 130.000,00 da dividere per tre anni, perché questo non è 
stato chiaro, questa è la prima domanda, quindi i € 130.000,00 li dobbiamo spendere, rendicontare come 
bilancio 2023 o abbiamo questi € 130.000,00 da spalmare in tre anni? Questa è la prima domanda.
La seconda richiesta chiaramente, sia i € 130.000,00 per la Fiera Didacta, sia i € 40.000,00 che sono arrivati 
dalla Regione sono soldi stanziati appunto dalla Regione dietro una precisa richiesta del Comune di 



Misterbianco; l’Assessore Moscato ci ha presentato, ci ha spiegato che appunto il Comune aveva partecipato 
al bando sul discorso dell’artigianato che prevedeva la compartecipazione per il 10% del Comune e quindi 
c’è stata una richiesta da parte del Comune per le fiere e l’artigianato, ma vorrei capire qual è questa richiesta? 
Se c’è stata questa richiesta e il contenuto di questa richiesta che è stata fatta alla Regione per i € 130.000,00 
relativi a Didacta.
Infine, l’ultimo passaggio riguarda chiaramente la variazione di bilancio che arriva oggi a mezzogiorno con 
un Consiglio comunale programmato per le ore 19. Capisco, la dottoressa Di Mulo ci ha in qualche modo 
delucidato come sempre riguardo alle tempistiche e si capisce anche la relativa urgenza. Chiaramente, il 
metodo di votare queste cose sin dal primo Consiglio comunale che ci ha visto, sempre a ridosso di un 
Consiglio, votare sempre delle urgenze, chiaramente dopo due anni di Consiglio e di amministrazione 
comincia ad essere, a suonare sempre un po’ strano. Io non lo metto in dubbio i due emendamenti che 
arrivano, io metto in dubbio il discorso dei metodi, arrivare sempre con l’acqua alla gola al Consiglio 
comunale, quando ci sono delle Commissioni che lavorano, c’è una VI Commissione operativa, in ogni caso 
che non si tira indietro per fare le Commissioni, per lavorare con urgenza e arrivare sempre e comunque a 
dover chiedere alla Di Mulo, per esempio, cinque minuti prima del Consiglio di capire che cosa riguarda 
l’emendamento comincia a essere un po’ pesante. Abbiamo degli strumenti, utilizziamo e utilizziamo 
soprattutto la programmazione, programmiamo cosa vogliamo fare come azione amministrativa e 
coinvolgiamo chiaramente il Consiglio comunale nelle scelte che vengono fatte. Grazie”.

La dott.ssa Di Mulo, responsabile del III Settore: “il contributo riguarda solo l’anno 2023, quindi la 
variazione è di competenza anno 2023”.

L’ass.re Virgillito M.: “per quanto riguarda Didacta, il contributo dal punto di vista amministrativo vi ha 
risposto la dottoressa Di Mulo. Per quest’anno, proprio perché, quando otto anni fa questa Fiera Didacta 
magari il termine è un po’ fuorviante, in effetti mi rendo conto perché invece parliamo non certo di una fiera 
ma dell’evento più importante, il riferimento alla formazione dei docenti. Tutto cominciò in Germania e il 
Presidente Gotliz, quando furono fatte i primi eventi e visto che la nostra ex onorevole Paola Concia ormai 
abita in Germania, perché è sposata, vive proprio lì, Concia diventò la Presidente di Fiera Didacta invece di 
Firenze Fiera perché questo evento si è voluto portare in Italia, mi pare che sia stato già fatto per 3-4 anni e ci 
si rese conto che questo tipo di formazione era non necessario, ma indispensabile, da portare al sud perché, 
ripeto, non è una fiera vera e propria, è un evento di formazione a cui partecipano però le aziende esperte nel 
settore e quindi Fiera Firenze arriva a Misterbianco. L’idea che Misterbianco venga associata a un evento 
così importante, devo dire, io l’ho sempre ritenuta una sorta di congiuntura astrale favorevolissima, perché 
un evento del genere ce lo siamo ritrovato grazie al fatto che è stato scelto questo luogo, questo centro 
fieristico che è nel nostro territorio, quindi, l’anno scorso, devo dire, è stato un po’, abbiamo affrontato 
questo evento con molto entusiasmo, con molti dubbi, con tutte le cautele del caso, abbiamo avuto un ottimo 
riscontro, soprattutto Firenze Fiera, non certo noi. Noi abbiamo brillato di luce alta, ma l’idea che dopo 
l’esperienza dell’anno scorso Firenze Fiera abbia voluto puntare ancora una volta su Misterbianco, perché 
l’idea è che questa fiera diventi la Fiera del Mediterraneo. Già quest’anno ci sono altre due regioni che sono 
la Calabria e la Puglia ma l’anno prossimo ci sarà molto probabilmente il coinvolgimento di altri Paesi del 
Mediterraneo, quindi Misterbianco diventa praticamente l’ospite che deve accogliere tutto questo 
“ambaradan”, tutta questa organizzazione e quindi come fanno i bravi padroni di casa, abbiamo voluto fare 
in modo che la nostra comunità potesse appunto al meglio espletare questo compito. Quindi la Regione 
stanzia questi € 130.000,00 IVA compresa perché la città di Misterbianco possa al meglio adempiere ai 
propri doveri di ospitalità istituzionale. Questo è; dovremmo decidere come utilizzare questa cifra al più 
presto, perché indubbiamente siamo ormai agli sgoccioli, aspettiamo i nostri ospiti, quindi per implementare 
i servizi, ripeto di accoglienza dal punto di vista istituzionale, questa cifra, proprio perché la Regione ha 
voluto riconoscere alla Città di Misterbianco un ruolo fondamentale e importantissimo, avrebbe potuto farlo 
la Regione, perché la Regione è un partner, mentre invece così noi siamo protagonisti, quindi cercheremo di 
dare il nostro meglio, di fare del nostro meglio e sicuramente risponderemo al meglio alle esigenze di un 
evento importantissimo, pensate solo, ormai, insomma, io sono grande voi un po’ meno, ma avere Schettini a 
Misterbianco che sarà coi nostri ragazzi, chi vive in quell’ambito e chi vive la scuola, indubbiamente e in 
questo momento il personaggio più importante, più simpatico e più coinvolgente, perché dobbiamo vedere 
anche cosa significa per i nostri ragazzi, dare l’opportunità ai nostri ragazzi perché ci sarà una bellissima 
lezione tenuta, perché quello è uno dei pochi eventi che non partecipano gli insegnanti perché voi sapete lui 
insegna fisica e quindi io spero, sicuramente, anzi saremo sicuramente all’altezza di un evento di questo tipo. 
Questa è una sfida, la nostra sfida e io ci voglio provare”.

Chiede di intervenire la consigliera Caruso C.M: “Presidente non è chiaro, in ogni caso, è la Regione che 
stanzia questi soldi di spontanea iniziativa o c’è una richiesta da parte del Comune di Misterbianco per avere 
dei fondi, è semplice la domanda, è molto semplice”.



Il Sindaco: “c’è una richiesta formale, posso dirvi la verità, credo di averla mandata con PEC e che quindi 
c’è l’avrò io nelle mie PEC, quindi ve la forniro’ appena la recupero, però c’è una richiesta formale che non 
comporta spese per l’Ente e che, scusatemi se intervengo a scavalco, scusami Assessore, che ci dà questa 
opportunità, a noi non costa nulla; è una, diciamo, una sponda tecnica per poter sviluppare un momento che 
se siamo bravi diventa un momento di caratura nazionale. Già in realtà sulla stampa nazionale c’è l’evento e 
si aspettano anche parecchie persone”.

Chiede di intervenire il consigliere Nastasi I.: “grazie Presidente, intervengo più che altro per ribadire 
quello che abbiamo chiesto in Commissione e ringrazio il Presidente della VI Commissione per il lavoro che 
svolge quotidianamente assieme a tutti noi commissari. Abbiamo chiesto e che ci venga fornito il prima 
possibile uno schema di spesa di questi € 130.000,00, cioè nel senso che, nel momento in cui l’Assessore ci 
spiegava, come ha spiegato qui stasera in Consiglio comunale, l’idea e l’esigenza quale sia nello spendere 
questi fondi chiesti alla Regione Sicilia, noi abbiamo chiesto, penso unanimemente in Commissione, di avere 
un elenco delle spese per capire come quest’ente vuole spendere comunque € 130.000,00 di fondi pubblici e 
chiaramente, siccome per gestire ed essere dei bravi padroni di casa bisogna offrire dei servizi, bisogna 
offrire accoglienza, bisogna cercare di organizzare al meglio la permanenza degli ospiti, chiaramente mi 
auguro che le spese previste per tutti questi servizi siano delle spese ponderate con delle manifestazioni di 
interesse o ricorrendo alla piattaforma MEPA o qualcosa di simile. Le ovvietà possono essere anche banali, 
ma è meglio essere banali che essere stupidi, e quindi ci ritroveremo a verificare questi dati. Detto ciò, 
stasera abbiamo chiaramente avuto o no la nozione in più, perché il Sindaco e l’assessore ci hanno spiegato 
che questi fondi sono stati attribuiti a Misterbianco per questo evento, perché richiesti da parte 
dell’Amministrazione comunale, era un aspetto che non avevamo avuto modo di verificare in Commissione. 
In merito Presidente, all’emendamento della Giunta arrivato stamattina, io parlo in merito al fatto oggettivo, 
non al contenuto dell’emendamento, perché credo che per parte del contenuto di questo emendamento siamo 
favorevoli un po’ tutti quanti, però, Presidente, sull’ordine dei lavori e sulla gestione di questi passaggi 
chiaramente mi permetta di fare un richiamo gentile nei suoi riguardi perché spesse volte, durante le sedute 
di bilancio, seduta di bilancio corredate, ci viene detto da parte sua e dagli uffici che per gestire meglio gli 
emendamenti e quindi il parere dei Revisori dei Conti, pareri contabili, ci viene richiesto di attenerci al 
regolamento di contabilità che prevede la presentazione degli emendamenti 48 ore prima della seduta del 
Consiglio comunale. Dalle informazioni avute, a quanto pare l’oggetto di questo emendamento di stamattina, 
non sono così urgenti o dell’ultima ora, come ci sono stati presentati, la spesa maggiore per l’acquisto 
dell’autobus già si era a conoscenza da diverso tempo e per le spese, per onestà intellettuale una delle due 
spese per quanto riguarda le attrezzature per le scuole per i ragazzi diversamente abili era già conosciuta da 
tempo. L’altra con un tempo inferiore, quindi, giovedì avremo Conferenza dei Capigruppo se non mi sbaglio, 
molto probabilmente ci sarà un Consiglio comunale a breve con la calendarizzazione di altri punti all’ordine 
del giorno, benissimo, visto che per la variazione di bilancio c’è tempo fino al 30 novembre, si poteva fare 
benissimo la settimana prossima rispettando la prerogativa delle 48ore, se, nel momento in cui si riscontra la 
necessità dell’acquisto dell’autobus o di fornire le attrezzature ai ragazzi che ne hanno di bisogno, 
chiaramente, come diceva la collega Caruso, non possiamo ancora continuare a perseverare con questo 
andazzo dell’urgenza di arrivare e proporre al Consiglio Comunale atti con questo pseudo principio di 
urgenza. Presidente, io le chiedo di svolgere pienamente il suo compito di tutela del Consiglio comunale, 
come sta ben facendo anche in questi casi, perché altrimenti noi stasera, lo dico chiaro perché abbiamo fatto 
una battuta in Commissione oggi, io stasera potevo benissimo venire con 100 emendamenti e bloccare il 
Consiglio comunale, perché se il principio è quello che passa l’eccezionalità, perché è la Giunta siccome qui 
dentro siamo tutti allo stesso livello Giunta e Consiglio comunale, noi possiamo presentare anche gli 
emendamenti un minuto prima della seduta, grazie Presidente”

Il Presidente: “io rispondo solamente perché è giusto rispondere e penso di aver sempre rispettato i ruoli e il 
ruolo che ho ottenuto grazie alla votazione in Consiglio comunale e le dico che ha assolutamente ragione per 
quanto riguarda le tempistiche quindi io mi posso scusare come Presidente del Consiglio, ma prima di inviare 
gli emendamenti, ho chiesto di cosa trattassero specificatamente al Sindaco, perché l’ho reputate delle cose 
importanti, che poi in passato, mi pare che, come al primo bilancio, l’ho permesso a tutti quanti di portare gli 
emendamenti in Consiglio Comunale, se lo ricorda penso la dottoressa Di Mulo, anche il giorno stesso, 
quindi io credo e invito l’Amministrazione, già l’ho detto oggi informalmente lo dico nuovamente, che questi 
emendamenti presentati il giorno stesso o il giorno prima, non accada più e, se dovesse accadere, la 
Presidenza del Consiglio non li accetterà. Ho accettato, ripeto, questi, per la bontà degli emendamenti e io 
ringrazio anche per la delicatezza dell’intervento il consigliere Nastasi, perché reputo giusto rispettare 
sempre le prerogative del Consiglio, anche di fronte a determinati argomenti come questi, quindi non ne 
avevamo parlato purtroppo in Conferenza Capigruppo, anche c’era da dire questo però è stato è stata una 
dimenticanza, quindi chiedo scusa alle opposizioni, ma a tutto il Consiglio comunale se avete recepito 



purtroppo solo oggi l’emendamento, ma purtroppo è stato fornito dalla Presidenza solo oggi, quindi grazie 
Consigliere Nastasi per l’intervento”.

Chiede di intervenire il consigliere Marchese M.: “grazie Presidente, signor Sindaco, signor Assessore, 
funzionari, colleghi consiglieri e pubblico qui presente e chi ci ascolta. Signor Presidente, nonostante lei 
abbia chiarito io voglio partecipare a questo dibattito sul metodo no, perché sa la partecipazione è la parola 
non significa contrastare, ma è sale delle discussioni già nella Conferenza dei Capigruppo avevamo deciso di 
fare due consiglieri, uno questa settimana e uno la prossima, arriva una proposta validissima non mancherà il 
nostro sì su questa proposta, è normale che uno può benissimo dire facciamolo passare dalla Commissione e 
portiamo la variazione la prossima settimana, lei ha scelto di non farlo, è una questione di metodo. Per 
quanto mi riguarda, visto che si è passato sul principio che gli emendamenti si devono fare 48ore prima sul 
bilancio, in altri casi, io ogni volta ci sarà un regolamento, visto che la Giunta lo può fare, presenterò 
emendamenti in giornata perché, se la Giunta lo può fare, lo posso fare anch’io, visto che il Consiglio 
comunale è casa mia, questa è la prima cosa che le dico.
Seconda cosa sull’emendamento. Per quanto riguarda l’emendamento, guardate, io sono stranizzato, non 
tanto sul si, ma permettetemi, sui contenuti, cioè si sa da 25 giorni che c’è alla Pitagora, un problema di una 
disabile che ha grosse problematiche, per cui deve essere acquistata una sedia, da 25 giorni, e l’emendamento 
arriva oggi? Si sa da un anno e mezzo, per non dire tre anni, che c’è un problema sui bus di differenza di 
costo, come è già accaduto ai tempi dei Commissari durante il Covid, da un anno e mezzo per l’acquisto 
degli autobus e l’emendamento mi arriva oggi? Permettetemi per quanto sia buono allora devo dubitare del 
lavoro dell’Amministrazione, lo dico chiaramente e allora evidentemente c’è stato un problema? D’accordo, 
risolviamolo per la bontà della questione, mai detto di no, però c’è stato un problema di natura politica, come 
una questione di metodo che, in maniera cordiale, Presidente, non è un problema di repliche le ho fatto 
presente.
Ultima cosa Didacta, io prima mi scusi Assessore, lei sa quanto le voglio bene sul piano personale ho chiesto 
perché io so che c’è un atto da parte di questa Amministrazione inviato alla Regione, per quanto ci sia una 
legge regionale l’abbia chiesto Tizio, Caio, permettetemi noi come Amministrazione abbiamo chiesto questi 
fondi alla Regione, questo è il dato, quindi noi stasera stiamo andando a votare, cosa? Una richiesta per un 
evento importantissimo, per carità, ma che questa Amministrazione ha chiesto questi fondi e non sono € 
130.000,00 per tre anni, come era sembrato in Commissione bilancio, ma sono € 130.000,00 solo per 
quest’anno e non è escluso che l’anno prossimo possano essere 80, come 150, per carità, dipende da quello 
che la Regione, vorrà fare e questi € 130.000,00 ovviamente il Comune, vorrei capire quali gare e riuscire a 
fare da qua al dodici ottobre. Sono certo che si procederà degli affidamenti diretti e voglio vedere questa 
rendicontazione degli affidamenti diretti e voglio vedere quali società verranno scelte a partire, faccio 
esempio dà ospitalità e a partire soprattutto dalle società di hostess, perché non vorrei che accada che venga 
scelta una specifica società di hostess, collegata magari a qualche altra azienda presente, questo sarà nostra 
premura andare a controllare dall’a alla z che questa cosa non accade, come è giusto che sia, per la 
rendicontazione dei funzionari. Grazie”.

Il Presidente: “grazie consigliere Marchese, mi permetto solo di rispondere anche a lei per la cordiale 
replica, io ho concesso solamente oggi, ho detto già che è quindi in tutta la seduta non solo e a tutti i 
Consiglieri a questo punto ovviamente, ho detto che la prossima volta di qualunque emendamento si tratti 
non verrà accettato già se non viene protocollato entro le 48ore prima”.

Il Presidente passa alla trattazione dell’emendamento n. 1 proposto dall’Amministrazione, munito dei pareri 
favorevoli di regolarità tecnici e contabili e del Collegio dei Revisori dei Conti, che viene illustrato dalla 
dott.ssa Di Mulo.

Il Presidente, non essendoci ulteriori interventi, pone in votazione, in modalità telematica, l’emendamento n. 
1, la quale ottiene n° 21 voti favorevoli (Calogero E.M., Marchese M., Sofia M.A., Ceglie L., Arena F., 
Zuccarello M., Vinciguerra A., Licciardello A., Santangelo C., Nicotra R., Drago C., Bonaccorso V.E., 
Caruso C.M., Anzalone A., Strano A., Nastasi I., Guarnaccia E.C., Rapisarda A., Strano F,  Nicotra F.G. e 
Privitera M.).   
A chiusura della votazione, dichiara approvato l’emendamento n. 1

Il Presidente passa alla votazione della proposta così dome emendata.

Chiede di intervenire il consigliere Marchese M.: “la ringrazio, Presidente, per dichiarazione di voto a 
nome del Gruppo e anche degli altri Consiglieri di opposizione. Nella fase di sospensione ci siamo consultati, 
abbiamo ritenuto corretto quello che è stato detto dalla Giunta, al di fuori del metodo e dalla dottoressa Di 
Mulo, quindi non si poteva che votare sia quella variazione. Su questo non ci sono dubbi, abbiamo dei forti 



dubbi, l’abbiamo fatto presente invece sul contenuto della proposta. Ci sembra sgradevolissimo andare a 
votare no o astenerci. Pertanto, onde consentire un’agile passaggio della proposta dell’Aula, soprattutto nella 
variazione, scegliamo di abbandonare l’Aula nella votazione”.

Alle ore 20:48 escono i consiglieri Calogero E.M., Marchese M., Sofia M.A., Arena F., Zuccarello M., 
Caruso C.M., Strano A. e Nastasi I. Consiglieri presenti n° 13

Il Presidente, non essendoci ulteriori interventi, pone a votazione, in modalità telematica, la proposta di 
deliberazione come emendata, la quale ottiene n° 13 voti favorevoli (Ceglie L., Vinciguerra A., Licciardello 
A., Santangelo C., Nicotra R., Drago C., Bonaccorso V.E., Anzalone A., Guarnaccia E.C., Rapisarda A, 
Strano F., Nicotra F.G. e Privitera M.).
A chiusura della votazione, dichiara approvata la proposta di deliberazione.

Il Presidente, a questo punto, pone a votazione, per alzata di mano, la dichiarazione relativa all'immediata 
esecutività della deliberazione, la quale viene approvata con il medesimo esito della votazione precedente, 
ovvero n° 13 voti favorevoli (Ceglie L., Vinciguerra A., Licciardello A., Santangelo C., Nicotra R., Drago C., 
Bonaccorso V.E., Anzalone A., Guarnaccia E.C., Rapisarda A, Strano F., Nicotra F.G. e Privitera M.).

IL CONSIGLIO COMUNALE

 Sentiti i superiori interventi;
 Visto l’esito delle votazioni;
 Visto lo Statuto Comunale;
 Visto il Regolamento del Consiglio Comunale;
 Richiamata la proposta di deliberazione consiliare n° 50 del 09/08/2023: “Variazione del Bilancio 

di Previsione 2023/2025 (Art. 175, comma 2 del D.L.gs n. 267/2000”;

DELIBERA

Approvare l’allegata proposta di deliberazione consiliare n° 50 del 09/08/2023: “Variazione del Bilancio di 
Previsione 2023/2025 (Art. 175, comma 2 del D.Lgs n. 267/2000”, così come emendata.
  
Successivamente, con separata votazione

DELIBERA

Dichiarare la presente deliberazione immediatamente esecutiva, ai sensi dell'art. 12, comma 2, della L.R. 
44/91.

Con separata votazione espressa ad unanimità di voti la presente deliberazione è dichiarata immediatamente 
eseguibile ai sensi dell'art. 12, comma 2, della L.R. n. 44/1991.

 SEGRETARIO GENERALE
dott. Antonino Bartolotta

Il Consigliere Anziano
Vinciguerra Annalisa

 PRESIDENTE DEL CONSIGLIO
Ceglie Lorenzo


